



Por primera vez se publica en español *Pobre Bélgica* (Losada, Buenos Aires, 1999; 242 páginas), de Charles Baudelaire. Se trata, aparentemente, de una broma sangrienta de punta a cabo, un libro póstumo que se ensaña ferozmente con los belgas. Por ejemplo: "El carácter belga no está muy definido. Varía entre el molusco y el mono". O a propósito de la eventual anexión de Bélgica a Francia: "¡La anexión, nunca! Ya hay bastantes tontos en Francia". Sin embargo, no se trata de una colección de chistes al estilo de los que hoy circulan sobre los gallegos. Baudelaire, con el pretexto de reírse de los belgas y de explorar al mismo tiempo el mecanismo de la risa, pone en la picota a las más rancias instituciones europeas y subvierte el orden establecido tal como, por lo demás, lo hizo en buena parte de su obra.

Este libro sufrió una permanente censura y sólo en las últimas décadas ha sido leído como corresponde, extendiendo a la Europa del Antiguo Régimen las líneas finales del libro: "Bélgica se cree llena de encantos. Duerme. Viajero, no la despiertes".

Pobre Bélgica. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pobre Bélgica. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile